
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
P.V. de la Réunion Plénière de la CDA du 27/03/23 

 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  P. BARRAT – CAMPISI – MULLER 

M.  WERNET, Président SCA Forbach 
  M.  BESANCON, Président SCA Hayange 

M  AULBACH, Président SCA Metz 
M.  SCHELY, Président SCA Sarrebourg 
Mme LLUCH Sophie, Référent Féminine 
M. KOHLER, membre n’ayant jamais pratiqué l’arbitrage 
M.  KOENIG, Représentant du CD du DMF 

  M. LENERT, Représentant des Éducateurs 
  M. DURAND, Représentant de la CDPA 
Excusés : M. HOCQUAUX, Représentant des Arbitres 

M.  DAVID, Référent Futsal 
Invité :  M.  GOMEZ Alain 

 
 
CARNET : 
• Naissance d’un petit Martin au foyer de Ronan Koenig ; félicitations aux parents et grands-parents 
• Prompt rétablissement à Jean Besançon 
• Condoléances à Adrien Jacob, pour le décès de sa Maman 
• Condoléances à Roland Friche, pour le décès de sa Maman 
• Condoléances à Lucien Lohmann, pour le décès de son Epouse 
• Condoléances à la famille de Thierry Boucher, pour le décès de son Beau-Frère 
• Condoléances à Vincent Merulla, pour le décès de sa Maman 
 
PV : 
• CDA Plénière du 09/12/22 et Bureaux des 11/01 et 08/02 : Validés sans remarque particulière 
• SCA de Forbach : Bureau du 18/01 et Plénière du 24/02 ; SCA de Hayange : Plénière du 25/02 
 
COURRIER DU PRÉSIDENT : (Vincent Merulla) 
• Derniers échanges concernant les FIA de Marly 3 et celle d’Ippling annulée faute de candidatures 

suffisantes  
• Inventaire des Kits restants pour restitution à la CRA pour les formations au sein des clubs pro (hors 

statut) 
• Propositions définitives des médailles de District et de Ligue pour les CD de la LGEF et du DMF ; 

l’ensemble a été validé 
• Organisation et liste des récipiendaires pour les Trophée Arbitres-Educateurs ; félicitations à toutes et 

tous. La CDA a été heureuse de constater que tous les arbitres intéressés étaient présents 
• Evolution de la DA (ex-DTA) sur son organisation en 3 pôles, ainsi que la création de nouveaux 

échelons pour l’arbitrage féminin grâce à la mise en place de la D3 Féminine 
• Une formation de formateurs Niveau 1 est prévue à Sarrebourg le 25/06 : 14 inscriptions mosellanes 
• Une question de la SCA de Forbach au sujet des dotations aux clubs : réponse apportée par le 

Président de la CDA 
• Relevé des AOD pour un suivi effectué par la CASMA ; seules des SCA de Hayange et de Metz ont 

cru bon de répondre 



• La SCA de Forbach souhaite un renfort pour assurer les désignations. Elle propose le nom de Cédric 
Parrella. La CDA accepte pour pourvoir cette fin de saison. Sa candidature devra être faite pour une 
entrée en SCA pour la saison prochaine 

• Echange de mails avec la CRA au sujet de la désignation des candidats JAL ; un compromis est 
trouvé 

• La formation « Conduite de réunion » est prévue à Ennery le 13 Mai. Une seule candidature à ce jour 
• Envois des dossiers médicaux à tous les arbitres de niveau District pour la saison 23/24 
• Transferts des dossiers de Lionel Schneider et Mohammed M’Madi Adam qui quittent la région 
• Echange de mails au sujet de vestiaires insalubres sur 2 sites messins. L’information a été redonnée au 

CD du DMF qui est intervenu auprès de la Mairie de Metz 
• Suivi des effectifs au 1er Mars : 636 arbitres désignables, soit 21 de plus de la saison passée, dont 125 

nouveaux issus des FIA de la saison en cours 
• Echange de mails à propos de la gestion et des désignations des arbitres en Futsal 
  
COURRIER DU SECRÉTAIRE : (Patrice Barrat) 
• Compte-rendu de commission par Jean-Claude Schely et Eric Wernet 
• De Thierry Boucher : PV du stage des nouveaux arbitres 
• De Joël Grandpierre au sujet d’une indisponibilité de JM (arbitre) 
• De Roger Denis à propos du comportement de l’arbitre NN, pris note, merci 
• Règlement du trop-perçu pour les clubs de Basse-Ham et de Hochwald 
• A JN pour sa convocation devant la commission de discipline  
• Certificats médicaux pour Hubert Eschenbrenner, Cyril Derrez, Fabrice Kubler, Mike Greiner, 

Fernand Babe, Kévin Muller, Aurélien Ecker, Ozturc Kilic, Charlotte Abba, Jean-Pierre Dubois, 
Déborah Regnault : la CDA leur souhaite un prompt rétablissement et transmet les documents à la 
CASMA pour le traitement du Statut de l’Arbitrage 

 
SECTION FEMININE (Sophie Lluch) 
• Sophie et son équipe sont intervenues à Vitry où l’accueil fut de qualité. Des jeunes filles joueuses 

pourraient être intéressées par la fonction : au moins 4 
• Une seconde réunion avec l’ensemble des arbitres féminines mosellanes est programmée au DMF le 

14/04 à 19h00. Sophie envisage d’inviter Mme Dalle, première arbitre féminine en 1967 
• Un nouveau stage de la CRA a eu lieu dernièrement : 3 arbitres très motivées y ont participé 
• Nous envisageons aussi d’aller à la rencontre d’un trio fédéral lors d’une rencontre en D2 Féminines 

au Fc Metz ; des contacts ont été pris avec le club 
 
PAROLE A LA CDPA (Pascal Durand) :  
• Pascal Durand, vice-Président de la CDPA, souhaite organiser des formations avant la fin de la 

saison ; formations de référents en arbitrage et aussi d’arbitres de Club (ex-dirigeants capacitaires). 
Des contacts vont être pris avec des clubs demandeurs 

• Une visio va être programmée avec tous les membres de la commission pour la mise en place 
• Toutes les informations seront envoyées à tous les clubs en temps voulus 

 
LES JEUNES ARBITRES (Frédéric Campisi) 
• Remerciements à Patrice, Germain et aux SCA qui ont pris le relai de la section pendant son absence 
• Un stage de cadrage fut organisé au DMF le 11/02 ; des confirmations positives sont constatées 
• Désignations des arbitres et des encadrants pour les U13F et U13 qui auront lieu les 01 et 02 Avril à 

Maizières 
• Le groupe des CJAL est motivé ; les sessions de préparations sont en cours 
 
TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• La situation du budget arrêté au 1er Mars 23, ne laisse aucune inquiétude  

 



 
PAROLE AUX SCA :  
SCA de Forbach :  
• Constatation que les résultats des questionnaires de D2 sont catastrophiques ; des formations 

continues devraient être rendues obligatoires 
• Beaucoup de consignes données lors des FIA ne sont pas appliquées ; des rappels incessants seront 

refaits 
• Les communications avec les arbitres ne devraient se faire que via l’adresse officielle @LGEF 
SCA de Hayange : 
• Interroge sur le déplacement de 3 formateurs indemnisés sur les FIA communes avec la SCA de Metz 
• Le module 7 est intégré à la FIA 
• La SCA va se mettre en contact avec un arbitre qui a annoncé son arrêt en fin de saison 
SCA de Metz :  
• Sera à revoir la problématique des sujets prioritaires lors des FIA pour ne pas sur-informer les 

candidats ; cela est constaté pour quelques manquements pourtant étudiés en formation 
• Le stage de rentrée prévu le 09/09/23  
SCA de Sarrebourg :  
• Constations de quelques éléments prometteurs lors de la FIA faite à Sarrebourg 
 
TECHNIQUE et DIVERS : (Germain Muller, Vincent Merulla) 
• Patrice Barrat fait le point avec les observations restantes en D1, nous approchons du terme 
• Les stages de la CDA 23/24 auront lieu les 02 et 03/09/23 
• Le Responsable Technique commente les résultats des sujets et questionnaires proposés aux D1 et 

PD1 : grosse déception ; des pistes de formations complémentaires seront étudiées 
• La CDA devrait présenter 7 candidats L3, et 2 assistants aux examens de la CRA 
• Le Président de la CDA donne quelques éléments sur le projet « Performances 2024 » initié par la 

FFF, qui devrait mettre des moyens en direction de l’arbitrage amateur, notamment sur les axes des 
Valeurs de la Fonction, de la Détection, du Recrutement et de la Fidélisation 

• Vincent Merulla fait un compte-rendu de la dernière réunion Plénière de la CRA au cours de laquelle 
de nombreux sujets ont été exposés, notamment la possibilité de ne faire que de l’assistanat à la suite 
d’une FIA classique, pour des situations à étudier au cas par cas. Ce sujet a été présenté à Alain Sars 
(DA) qui en fera état au niveau national 

• Toujours au niveau des FIA : il semblerait que des aménagements majeurs sont en cours de 
réflexion ; sur le peu que l’on sait, le Président de la CDA pense que l’on va dans le bon sens. Dès 
que nous aurons plus de détails, une réunion CDA-SCA avec tous les Responsables Techniques sera 
organisée 

• Des modifications concernant les appels lors des réserves techniques sont entrées en vigueur dans les 
différents Statuts de l’Arbitrage 

• Demande faite à la SCA de Forbach sur la possibilité d’ouvrir un centre d’entrainement labellisé par 
la LGEF sur le secteur Est du Département 

• « Coup de chaud » au sujet de multidésignations – rien ne change, ouf ! 
• Une réunion très importante devra être organisée pour refaire un ‘toilettage’ de notre Règlement 

Intérieur ; certainement courant mai 
• Lors du tour de table, il est demandé à ce que le texte qui traite des matches amicaux soit revu, 

notamment sur les problèmes des désignations des arbitres 
 
Le Représentant du CD/DMF :     Le Président de la CDA :  
Hervé KOENIG        Vincent MERULLA 
 


